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報告
無重要數據公布
十月份消費信心指標
第三季消費物價指數#
九月份企業勞務生產物價指數#
九月份新屋銷售(單位)
第三季入口物價指數＃
第三季出口物價指數＃
截至前周六的首次申領失業救濟人數
九月份耐用品訂單
第三季生產物價指數#
十月份消費物價指數#
第三季國內生產總值#
九月份個人收入
九月份個人開支
十月份密茲根大學消費情緒指數

預測

104.7
-
-

57.5 萬
-
-

22.0 萬
+ 0.6%

-
-
-

+ 0.3%
+ 0.4%
59.6

上次

108.0
+ 6.1%
+ 1.9%
68.5 萬
+ 22.1%
+ 38.7%
21.4 萬
- 0.2%
+ 5.6%
+ 10.0%
+ 1.4%
+ 0.3%
+ 0.4%
59.8

香港文匯報訊（記者莊程敏）洛陽鉬業(3993)昨公
布截至9月底止，第三季純利錄得11.58億元（人民
幣，下同)(約12.5億港元)，按年升0.7%，營業收入
407.02億元，跌2.5%，惟扣除非經常性損益的淨利
潤則升1.4倍，錄12.38億元，每股盈利0.055元；累
計今年首3季，純利53.06億元，多49.1%，營業收
入1,324.7億元，升4.67%，扣除非經常性損益的淨
利潤47.04億元，多1.5倍，每股盈利0.248元。
集團首三季的營業收入則按年升4.67%至1,324.69
億元。集團指，首三季純利增長因公司主要產品鈮、
磷、鉬、鎢市場價格上漲，基本金屬貿易業務規模亦
按年增長，實現利潤上升。洛陽鉬業上周五收報2.69
元，升0.4%，成交額6,095萬元。

中國能源建設擬發A股籌150億
中國能源建設（3996）公布，正在籌劃非公開發
行A股股票事項，募集資金總額在150億元以內。公
司稱，擬將募集資金用於以新能源為主的新型綜合能
源項目，包括光伏、風電、氫能、儲能等新能源一體
化、專業化項目，新能源工程施工項目、新能源重大
裝備採購，以及生態環境治理、新型基礎設施等項
目。

是次非公開發行股票方案最終以經公司董事會、股
東大會批准及國務院國資委批覆、證券監管機構核准
的方案為準。非公開發行股票的數量擬按照募集資金
總額除以發行價格確定，且不超過本次發行前該公司
總股本的20%。根據測算，是次發行預計不會導致該
公司控制權發生變化。

凱萊英醫藥首三季淨利潤增290%
凱萊英醫藥（6821）亦公布，首三季淨利潤約27
億元，按年增長約290%；營業收入約78億元，按年
增長超過165%。該公司指，期內訂單持續增長，項
目交付如期推進，在保持小分子業務穩步發展的同
時，新興業務板塊的加速增長勢頭進一步顯現。
另外，贛鋒鋰業（1772）公布，控制人、董事長

李良彬擬增持公司股份金額不低於2,000萬元；公司
副董事長、副總裁王曉申擬增持公司股份金額不低於
1,500萬元。增持計劃的實施期限由2022年10月24
日起6個月內完成。
該集團指，李良彬及王曉申的增持是基於對公司未

來發展前景的信心以及對公司長期價值的認可。李良
彬目前持有公司股票數量為3.78億股或18.76%；王
曉申則持有公司股票數量1.41億股或7%。

金價正處築底反彈
出擊金匯
英皇金融集團 黃楚淇

上周美元兌各主要貨幣呈個別發
展，歐元、英鎊仍然在近期的波動
區間窄幅爭持，澳元、紐元、加元
略告走穩，但日圓則連日下跌，至
周五終見強勁反撲，消息稱疑似是
日本當局出手干預，大幅購買日
圓。至於美元指數仍處高位區間徘
徊，但上周五呈較明顯回調，並正
探試着區間底部；有報道稱，雖然
美國聯邦儲備理事會(FED)官員為11
月再次大幅加息做好了準備，但一
些官員對大幅加息以對抗通脹表示
出更大的擔憂。
市場預計美聯儲在11月1日

至2日開會時將再次加息75個
基點，12月也可能再加50或
75個基點。英國首相卓慧思
上周四宣布辭職，上任僅六周
後下台，成為英國史上任期最
短的首相。英國保守黨將在
10 月 28 日之前選出新領導
人。市場人士繼續觀望英國的
政治不確定性，尤其是財政政
策方面的消息。市場也下調了
對英國央行在下月會議上激進
加息100個基點的預期。可留
意美國、德國和法國將於本周
公布第三季GDP初值，還有
歐、美多國和日本公布PMI
數據；此外，日本、加拿大、

歐洲央行都將宣布利率決定。
倫敦黃金在上周五亦見顯著回

升，因美國聯邦儲備理事會(FED)官
員之間可能就加息步伐進行辯論的
報道使美元轉跌。
《華爾街日報》報道稱，美聯儲

官員正力爭在11月再次加息75個基
點，而一些官員已開始暗示，他們
希望很快放慢加息步伐。舊金山聯
儲總裁戴利稍早表示，美聯儲應避
免因加息幅度過大而使經濟陷入
「非受迫性衰退」，並補充說，美
聯儲已接近一個應該放緩加息步伐
的節點。
技術圖表所見，RSI及隨機指數

剛自嚴重超賣區域回升，而黃金當
前關鍵價格在上月底低位1,613.60
美元，若短線可守穩住此區，或可
望金價有重新走穩跡象。

剛自嚴重超賣區回升
上望較近阻力料在25天平均線
1,666美元。黃金比率計算，38.2%
的反彈幅度看至1,688美元，擴展至
50%及 61.8%的幅度則為 1,711 及
1,734美元；延伸較大阻力看至近三
個月形成的下降趨向線位於1,700美
元。反觀，若向下破位，預料下試
水平將指向1,600關口以至1,580美
元。

投 資 理 財

A股掀回購增持潮 護盤信號顯現

今年 以
來 ，

截至 10 月
17 日，數
據顯示，A
股 已 經有
478隻個股
擬進行回

購，有251隻個股重要股東擬進行
增持。
不難看出，股份回購、增持作為

資本市場的基礎性制度之一，越來
越成為上市公司優化資本結構、穩
定股價的重要舉措。
上市公司密集披露回購、增持計

劃的背後，是中證監對相關規則作
出的優化和完善。10月14日晚間，
中證監官網顯示，為支持鼓勵上市
公司依法實施股份回購、董監高依
法增持股份，積極維護公司投資價
值和中小股東權益，更好順應市場
實際和公司需求，中證監對《上市
公司股份回購規則》（以下簡稱
《回購規則》）《上市公司董事、
監事和高級管理人員所持本公司股
份及其變動管理規則》（以下簡稱
《董監高持股變動規則》）部分條款
進行修訂，並向社會公開徵求意見。

不難發現，此次修訂對於股票回
購的限制性條件在放寬。中證監表
示，為進一步提升回購的制度包容
性和實施便利性，便於上市公司董
監高依法合規增持股份，向市場傳
遞對公司長期投資價值的信心，擬
進行本次修訂。

監管支持 回購個股料續增
我認為，本次修訂進一步便利了

上市公司等相關主體通過回購或增
持的方式維護公司投資價值，更有
利於相關主體依法依規進行回購、
增持，體現了監管層對上市公司實
施股份回購、董監高增持股份的鼓
勵和支持的態度。未來，相信披露
回購、增持計劃的個股數量會進一
步增加。
事實上，監管層面對於股票回購

制度的調整與優化，並非應對當前
市場環境不確定性的權宜之計，而
是符合股票回購制度的主流發展趨
勢的。
另外，從上市公司角度來看，公

司善用股票回購，不僅對股價有顯
著的提振作用，也有助於維繫市場
信心及投資者權益，還有助於改善
市場資金面、提升公司的價值。當

然，對於投資者而言，實施股票回
購的上市公司未必都值得投資，應
當通過對回購的金額、價格、實際
回購結果以及公司「質地」等進行
綜合分析，不應盲目買入回購個
股。

回購制度優化提振股價
企業回購自身的股票，通俗來

講，就是用「真金白銀」來對外傳
達對公司經營狀況和未來發展前景
的信心。
股票回購制度是國際通行的維護

公司投資價值、完善公司治理結
構、豐富投資者回報機制的一項重
要手段，也是資本市場的一項基礎
性制度安排。
據我觀察，內地股票回購制度歷

經十餘年的發展，已被大多數上市
公司所熟悉並使用。
總體來看，股票回購對於穩定市

場信心、維繫公司及股東權益的價
值還有很大的釋放空間，未來監管
層預計還會對規則進一步優化和修
訂，並積極引導鼓勵上市公司股份
回購，促進市場穩定。
作者為著名經濟學家，著有《強

國提速》。本欄逢周一刊出。

在一系列相關利好政策刺激下，近日來A股掀起回購、增持熱

潮。僅10月17日，據不完全統計，就有分眾傳媒、雅化集團、健

康元等14隻個股對外披露了回購計劃；同時，還有三安光電、金

石資源等9隻個股的股東、董監高等擬進行增持。據我觀察，監管

層對於回購、增持，一直持大力鼓勵態度。中證監亦曾多次表示

支持符合條件的上市公司為穩定股價進行回購、董監高進行增持。

宋清輝
著名經濟學家
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註： #代表增長年率

香港文匯報訊（記者 李昌鴻深圳
報道）長期以來深圳住宅用地資源緊
張，為了更好地滿足廣大市民的居住
需求，深圳市近日出現新的政策調
整，將一些片區的商業用地轉為住宅
用地。
深圳市規劃和自然資源局官網近日
發布公告稱，將對地處寶安中心區、
寶安國際會展城、龍華新城核心地區
和光明中心區等多個熱門片區的多宗
地塊進行「商改住」規劃調整。
這是深圳市多年少見的政策調整，記
者印象中以前只遇過一次「商改住」，
而4幅地「商改住」則只有今次。
有地產專家認為，此舉將可以更好
地緩解居住用地緊張，是非常好的政
策。
根據深圳市規劃和自然資源局發布
的公告，龍華新城核心地區地塊、深

圳國際會展城地塊和寶安中心區地
塊，此前均為商業性辦公用地，現已
調整為二類居住用地；而光明中心地
區地塊從以前「商業用地+二類居住用
地」調整為二類居住用地。對此，深
圳市規劃和自然資源局龍華管理局有
關工作人員稱，此次將商用用地變更
為住宅用地，主要是為了優化深圳的
用地結構。

商業物業存量近千萬平米
據第一太平戴維斯近日發布的最新

數據顯示，截至今年三季度末，深圳
市甲級寫字樓物業市場總存量環比上
升1.3%，至964萬平米，逼近千萬平
米大關。目前金融及信息技術行業仍
然是寫字樓需求活躍的主要行業，但
隨着歐美海外需求減弱，許多企業業
務下降，令其租金預算收緊，不少企

業選擇搬遷或縮減面積來壓縮成本，
新設需求則相對有限。截至三季度
末，全市淨吸納量環比下降41.7%，
加上新項目入市影響，全市空置率為
23.4%。
正是因商業地產供過於求，而住宅

用地又稀缺，因此，深圳市便調整了
此前的政策，此次實現土地性質調整
後，深圳居住用地將新增30,720平方
米，其中，龍華新城核心地區地塊的
用地面積為 8,720 平方米，容積率
5.5；深圳國際會展城地塊的用地面積
為11,154平方米，容積率為4.6；寶安
中心區地塊的用地面積為5,423平方
米，容積率6.0；光明中心區地塊的用
地面積為5,423平方米，容積率6.0。

地塊位處房地產熱門片區
不過，上述公告提及的「商轉住」

地塊均是大多處於深圳的房地產熱門
片區。如龍華新城地塊，距離高鐵站
深圳北站約500米，周邊新盤備案價
達到7.35萬元/平方米。
中原地產(中國內地)華南區總裁兼深

圳中原總經理鄭叔倫表示，一直以
來，深圳住宅用地供應比較少，而商
業用地供應相對比較多，所以如果能
夠把商改住，當然可以增加住宅供
應，將資源過剩的商業改成住宅，當
然是非常好的事情。
因為從市場角度來看，一般住宅銷

售比較火爆，經常出現供不應求。反
而商業地產一直銷售不太好，有的甚
至比較困難，出現供過於求的局面。
所以政府決定把商業用地改為住
宅，可以更好地解決市場矛盾，實
現市場平衡發展，有利滿足市民住
房需求。

深圳多幅商地改宅地 先滿足居住需求

洛鉬第三季純利按年升0.7%

◆為了更好滿足市民購房需求，深圳市將多地商業用地改為住
宅用地。圖為深圳福田中心區寫字樓。 記者李昌鴻攝


